

Literatura Postindependentista

En el período de lucha por la independencia se originaron un gran número de textos con temas patrióticos. La narrativa, la cual había sido censurada por la corona Española, comenzó a cultivarse nuevamente y fue en 1816, cuando apareció la primera novela escrita en Latinoamérica. El Periquillo Sarmiento, obra que trata de las aventuras del periquillo en numerosas vistas de la vida colonial. Fue así como en este período la literatura y la política estuvieron relacionadas y los escritores tuvieron actitudes similares a las de los tribunos de la antigua Roma.

Independencia y la Literatura Latinamericana

La historia y los movimientos que ocurrían en el siglo XVIII mostraban lo que estaba e iba a suceder dentro de las colonias de América, así como también en España. El rey Carlos III tomaba las medidas de atacar a la iglesia, haciendo que se eliminaran los privilegios eclesiásticos. Por otro lado pedía que se expulsaran a los jesuitas de España.

En el período de la Independencia hubieron pocos autores que escribieron, aunque surgieron autores que no eran imitadores de los modelos europeos. Entre estos autores habría que destacar al español, Alonso Carrió de la Vandra quien escribió una guía para viajeros: "*El lazarillo de ciegos caminantes*", con fecha de publicación y lugar de edición distintos al original. Lo anterior con el objetivo que el mismo no se censurara.

Fue a finales del siglo XVIII y principios del XIX que la Literatura Latinoamericana dio sus primeros titubeos hasta encontrar su verdadera esencia. El mexicano José Joaquín Fernández de Lizardi publicó la que se considera la primera obra original de la América española y la primera novela de la Literatura latinoamericana llamada "El Periquillo Sarmiento".

En poesía sí que hubo una influencia de corrientes extranjeras, Mención aparte tiene la obra del venezolano Andrés Bello que su pensamiento lo llevo a escribir ensayos y libros sobre derecho internacional, geografía, gramática y una historia de Venezuela.

Es así como iniciamos a notar en la literatura independentista y patriótica, un tipo de literatura de transición la cual sirvió de estímulo al proceso independentista de estas naciones.

En el Realismo literario fueron los escritores que dejaron a un lado en centrarse en si mismos e iniciaron a mostrar interés por la sociedad. En la expresión en este movimiento su estilo fue más sencillo y sobrio. Dio inicio con el uso de los diálogos, haciendo que el lenguaje de los personajes fueran más adecuados para las diferentes clases sociales.

Existía mucha descripción detallada de las situaciones y se utilizo más el párrafo largo y complejo. Dentro de algunos rasgos podemos enumerar:

- ✓ Se muestran en las obras una reproducción casi exacta de la realidad.
- ✓ Se rechaza lo sentimental. Busca reflejar la realidad individual y social.
- ✓ Se hacen descripciones minuciosas para mostrar perfiles exactos de los temas, personajes, situaciones e incluso lugares.
- ✓ El lenguaje utilizado abarca distintos niveles de lenguaje.
- ✓ El autor analiza y comenta acerca de los males que pesan sobre la sociedad.
- ✓ Traslada ideas de la forma más objetiva que se puede.
- ✓ Dentro de los temas más usuales se define el poder, el dinero, la influencia social y el tema político del momento.

Escritores de esta corriente son:

- ✓ Simón Bolívar
- ✓ José Joaquín Fernández de Lizardi
- ✓ Andrés Bello
- ✓ José Joaquín de Olmedo
- ✓ José María Heredia
- ✓ José Martí

Referencias

- *Literatura independentista y patriótica.* Disponible en: <http://tareasuniversitarias.com/apuntes/archives/2186>. Consultada el 14 de abril de 2014.
- *Literatura de la independencia.* Publicado el 29 de octubre de 2009. Disponible en: <http://lengua.laguia2000.com/literatura/literatura-de-la-independencia>. Consultada el 14 de abril de 2014.

- *Diferentes géneros literarios.* Disponible en: <http://www.monografias.com/trabajos36/literatura-latinoamericana/literatura-latinoamerica2.shtml>. Consultada el 14 de abril de 2014.

http://www.voyagesphotosmanu.com/literatura_hispanoamericana_periodo_independencia.html

http://suite101.net/article/la-literatura-latinoamericana-en-el-periodo-de-la-independencia-a54811#.WCC_uvnhDIU